

Dans la grande majorité des cas cependant, la guérison survient, à la suite d'un repos prolongé.

La complication la plus grave est *l'embolie pulmonaire* dont les conséquences sont différentes suivant le volume de l'embolie. Cette embolie est amenée par détachement d'un caillot, pendant un mouvement brusque du corps ou du membre malade, ou encore lors du premier lever.

Les complications locales sont la lymphangite, l'érysipèle, le phlegmon de la gaîne des vaisseaux, l'eczéma, le sphacèle superficiel ou profond du membre, le mal perforant plantaire, la gangrène des orteils, l'atrophie musculaire.

En dehors des névralgies crurales et sciatisques, dues à la névrite infectieuse ou aux varices des nerfs, on peut observer le passage à l'état chronique : l'œdème persistant et la dermite hypertrophique créent, alors, un véritable éléphantiasis. Plus fréquemment, l'immobilisation prolongée a déterminé des raideurs articulaires, des rétractions tendineuses, des atrophies musculaires, déformant le pied en équinisme.

*Diagnostic.* — Le diagnostic de la phlegmatia alba dolens est facile. On peut la confondre cependant avec la *phlébite variqueuse* ; mais celle-ci est cicatrisée par l'existence d'un paquet variqueux superficiel, contenant des cordons durs, noueux et enflammés ; la peau est violacée en cet endroit ; et le membre ne présente pas le gros œdème blanc et dur de la phlegmatia.

L'œdème de la phlébite sera facilement différencié de l'œdème albuminurique ou cardiaque, qui est mou, non douloureux et bilatéral. Les œdèmes qui peuvent apparaître au cours de certaines formes sérieuses d'infection puerpérale sont assez limitées, fugaces et mobiles. La douleur liée à quelque névralgie (sciatique) ne s'accompagne ni de gonflement, ni de température, et les points douloureux n'ont pas le même siège. De même, les femmes peuvent sentir, durant les premiers jours qu'elles se lèvent, des douleurs dans les membres inférieurs, en même temps qu'il existe un peu d'œdème malléolaire ; mais ces signes sont bilatéraux et disparaissent avec le repos au lit.

*Traitemen*t. — Le traitement de la phlegmatia consiste essentiellement dans l'immobilisation absolue dans une bonne attitude,